

# PACHON S.A.

**San Juan, Argentina  
31 de julio de 2015**

## **La provincia de San Juan solicita a Pelambres tomar control ambiental de la escombrera mientras se desarrolla el juicio**

La Fiscalía de Estado de la Provincia de San Juan insistió a Minera Los Pelambres (Antofagasta Minerals) concretar cuanto antes el control ambiental de la escombrera, medida exigida por Pachón S.A. (Glencore) en la precautoria y ordenada también por el Juez Federal de San Juan en marzo pasado. El control de la escombrera de Pelambres - que construyó ilegalmente en terreno de Pachón en Argentina y que abandonó desde el año 2011- busca evitar más y mayores daños ambientales, mientras se desarrolla el juicio.

Pachón reiteró la necesidad de que Pelambres respete la propiedad privada y la legislación ambiental argentina, dando como solución final el retiro de las 50 millones de toneladas de escombros dispuestos ilegalmente en territorio argentino.

Lo anterior, durante la audiencia de conciliación en el marco de la demanda civil que Pachón interpuso en contra de Minera Los Pelambres, por ocupación ilegal de aproximadamente 60 hectáreas, donde dispuso 50 millones de toneladas de escombros mineros y cerca de 500 neumáticos de camiones mineros de gran escala, residuos que además cubrieron y afectaron lagunas cordilleranas.

Durante esta jornada, la Fiscalía de Estado de la Provincia de San Juan, se hizo parte del proceso con el objetivo de resguardar los derechos colectivos que tienen como provincia y abogar por el cuidado del medio ambiente. En la misma línea que Pachón, la Fiscalía señaló que Pelambres deber tomar el control ambiental de la escombrera cuanto antes, mientras dure el juicio. La Fiscalía insistió en el retiro inmediato de los neumáticos dispuestos y enterrados en el botadero, práctica prohibida tanto en Chile como en Argentina. Asimismo, se exigió el monitoreo de aguas con la auditoria de organismos independientes. Se fijó una nueva audiencia para el 10 de agosto, para avanzar en este sentido.

Pachón aclara que, sin perjuicio de las medidas de mitigación y protección transitorias, la única alternativa admisible, posible y viable para subsanar definitivamente el daño provocado, es que la escombrera sea retirada íntegramente de su propiedad. Se trata de una solución que posiblemente implique un alto costo económico, pero tal como ocurre con otras compañías a nivel mundial, es ineludible que quienes son responsables de la

contaminación, se hagan cargo de los costos que implican las labores de mitigación medioambiental. Los Pelambres no puede pretender privilegiar sus costos por sobre el cuidado del medio ambiente y el respeto a la propiedad privada. Pachón, San Juan y Argentina no tienen por qué admitir que este pasivo y riesgo ambiental quede en su territorio para siempre.

Fin

### **Acerca de Pachón**

Pachón es un proyecto ubicado en la Provincia de San Juan, Argentina, a 5 km. de la frontera con Chile. En la actualidad se encuentra en etapa de elaboración de su Informe de Impacto Ambiental (IIA) de Explotación.

### **Acerca de Glencore**

Glencore es una de las empresas diversificadas de recursos naturales más grandes del mundo. Produce y comercializa más de 90 materias primas. Las operaciones del Grupo abarcan más de 150 sitios mineros y metalúrgicos, activos petroleros e instalaciones agrícolas.

Con una sólida presencia en el sector de recursos naturales tanto en regiones consolidadas como emergentes, las actividades industriales y comerciales de Glencore cuentan con el apoyo de una red mundial de más de 90 oficinas, ubicadas en más de 50 países.

Glencore provee a consumidores industriales, tales como el sector automotor, metalúrgico, energético, petrolero y alimenticio. También proporciona financiamiento, logística y otros servicios a los productores y consumidores de materias primas. Las empresas del Grupo Glencore emplean alrededor de 181.000 personas, incluyendo contratistas.

Glencore está orgulloso de ser miembro de los Principios Voluntarios de Seguridad y Derechos Humanos y del Consejo Internacional de Minería y Metales (ICMM). Glencore participa activamente en la Iniciativa de Transparencia en las Industrias Extractivas (EITI).